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Ata da 13ª reunião do Conselho Universitário da Universidade Federal de Alfenas - UNIFAL-1 

MG, no dia 22 de dezembro de 2010. No dia dezessete de dezembro de 2010, às 14 horas, reuniram-se 2 

no Auditório Leão de Faria, sob a presidência do Prof. Edmêr Silvestre Pereira Júnior, os seguintes 3 

conselheiros: Prof. Adir Araújo, Profa. Maria Betânia Tinti de Andrade, Prof. Mânio de Carvalho 4 

Tibúrcio, Prof. Eloésio Paulo dos Reis, Profa. Francisca Isabel Ruela, Profa. Denise Hollanda Iunes, 5 

Prof. Valdemar Antônio Paffaro Júnior, Profa. Magali Benjamim de Araújo, Prof. Luiz Alberto Beijo, 6 

Prof. Alessandro Aparecido Pereira, Prof. Alessandro Antônio Costa Pereira, Profa. Fernanda Borges 7 

de Araújo Paula, Profa. Cristina Garcia Lopes, Prof. Cláudio Antônio de Andrade Lima, Prof. 8 

Humberto César Brandão de Oliveira, Prof. Ângelo Marcos Queiroz Prates, Prof. Célio Wisniewski, 9 

Prof. Eduardo Tonon de Almeida, Prof. Paulo Denisar Vasconcelos Fraga, Profa. Rejane Siqueira Júlio, 10 

Prof. Marcelo Polo, Profa. Tatiana Cardoso Teixeira os representantes dos Técnico-Administrativos em 11 

Educação, Sr. Lucas Cezar Mendonça, Sr. Marco Aurélio Sanches, Sr. Nilson Pereira Gomes e Sr. 12 

Sérgio Andrade Borges; e o representante discente Gustavo Prione Cavalcante. Convidado a participar 13 

desta reunião, compareceu o Prof. Tomás Dias Sant´Ana, Pró-Reitor de Planejamento, Orçamento e 14 

Desenvolvimento Institucional. O Presidente sugeriu a inversão na pauta para dar continuidade ao 15 

assunto da última reunião. Acatada a sugestão. Esta reunião foi convocada para tratar dos seguintes 16 

assuntos: a) Processo nº 23087.006561/2010-95 - Proposta do Modelo de Alocação de Recursos 17 

Orçamentários. O Prof. Cláudio Antônio de Andrade Lima sugeriu que seja inserido na proposta o 18 

bônus por curso fora de sede conforme a Matriz do MEC. O Pró-Reitor explicou que, na Matriz do 19 

MEC, o bônus foi atribuído principalmente para cobrir despesas de deslocamentos que ainda estão a 20 

cargo da administração central na UNIFAL-MG. Prof. Alessandro Aparecido Pereira perguntou se 21 

teremos valores em reais para verificar se atendem às necessidades da Unidade. O Pró-Reitor respondeu 22 

que é importante ressaltar que não estamos aprovando valores e sim o modelo. A Profa. Rejane Siqueira 23 

Júlio perguntou se o bônus será para material permanente ou material de consumo. O Pró-Reitor 24 

respondeu que a princípio o bônus será para o custeio. A Profa. Tatiana Cardoso Teixeira sugeriu que 25 

unidades que solicitarem utilização de reserva técnica devem fundamentar sua necessidade, 26 

considerando o histórico de gastos ou a ocorrência de fato superveniente. Também sugeriu que seja 27 

oferecida a publicidade na intranet da execução orçamentária, inclusive referente à utilização da reserva 28 

técnica. O Prof. Eloésio Paulo dos Reis manifestou-se defendendo a proposta conforme apresentada. O 29 

Consuni decidiu, por unanimidade, aprovar a Proposta do Modelo de Alocação de Recursos 30 

Orçamentários, pela Resolução nº 31/2010. Aprovou, também por unanimidade, a Reserva Técnica 31 

para Alocação de Recursos às Unidades Acadêmicas, pela Resolução nº 33/2010. b) Processo nº 32 

23087.006603/2010-98 – Permanência de animais nos campi da UNIFAL-MG. O Presidente relatou os 33 

transtornos causados pelos animais no campus. Apresentou as ocorrências descritas pelos vigilantes e 34 

os processos encaminhados à Reitoria a respeito do incômodo com os animais. O Prof. Alessandro 35 
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Aparecido Pereira disse que já presenciou funcionários terceirizados alimentando e cuidando dos cães. 36 

Perguntou se e como, de acordo com o art. 7º da Minuta apresentada, esses funcionários seriam 37 

responsabilizados. O Pró-Reitor respondeu que seria relatado o fato ao preposto, que é o responsável 38 

pelos recursos humanos terceirizados, a fim de que fossem tomadas as providências. Prof. Eduardo 39 

Tonon de Almeida sugeriu que o art. 8º não fizesse menção apenas aos cães. Sugeriu, também, 40 

alteração na redação: onde se lê “cães”, leia-se “animais”. Sugestão acata por unanimidade. Profa. 41 

Cristina Garcia Lopes sugeriu que, após a aprovação da Minuta, não se retirassem de imediato os cães 42 

do campus, uma vez que existe um grupo de alunos do Curso de Biologia que estão mobilizados em um 43 

projeto de cuidados com os animais. Disse, ainda, que acharia interessante a presença desses alunos 44 

para participarem dessa manifestação. O Presidente disse que a intenção não é aprovar a Minuta e no 45 

dia seguinte retirar os cães. Mas, se aprovada a Minuta, teremos um documento legal para tomar as 46 

providências necessárias. O conselheiro Gustavo Prione Cavalcante manifestou-se e disse que concorda 47 

com a Profa. Cristina Garcia Lopes, pois alguns alunos estão mobilizados para resolver a questão. Os 48 

acadêmicos têm projetos em andamento, arrecadaram recursos para cuidar dos animais e fazem a 49 

castração. O Prof. Eloésio Paulo dos Reis disse que a castração não resolve a agressividade dos cães. O 50 

conselheiro Gustavo Prione Cavalcante respondeu que a castração é feita no sentido de controlar o 51 

número de animais. O conselheiro disse, ainda, que a representação estudantil neste Conselho está em 52 

minoria, pois, das três representatividades no Consuni, somente ele está presente pelo fato de a reunião 53 

estar ocorrendo no período de férias letivas. Sugeriu aos conselheiros que aguardem o próximo semestre 54 

para discutirem e votarem a questão. O presidente respondeu que todos os membros foram convocados. 55 

Em seguida o conselheiro Gustavo Prione Cavalcante propôs a retirada de pauta do assunto,  e pediu 56 

que a votação fosse nominal. O Prof. Eloésio Paulo dos Reis disse que, na opinião dele, o Consuni não 57 

tem que aguardar para votar, pois é o órgão máximo deliberativo da Universidade; quanto ao 58 

cumprimento da medida, se ficará para o próximo ano, será uma questão de trâmites. Profa. Francisca 59 

Isabel Ruela disse que a participação dos órgãos municipais deve ser efetiva, pois quando é para 60 

participar de assuntos de interesse direto da população, como foi o movimento na votação de criação do 61 

Curso de Medicina, eles comparecem; então que sejam participativos, também, nesta questão, ajudando 62 

no cumprimento da resolução, se aprovada. O Prof. Eduardo Tono de Almeida fez um desabafo e disse 63 

que, se algumas pessoas gostam tanto de cachorros e fazem questão de cuidar desses animais, que os 64 

levem para casa, pois “aqui é uma Universidade Pública, e não um canil”. O Prof. Marcelo Polo disse 65 

que é um desconforto a permanência desses animais no campus: “Como está não dá para continuar, 66 

temos um problema de saúde pública. Já tivemos alguns acidentes.” Aconselhou aos membros do 67 

Consuni a fazer uma visita ao Prédio “V” e depois tirarem suas próprias conclusões. Por a cantina estar 68 

localizada no hall desse prédio, é o lugar de descanso dos animais; ficam pelos tapetes, próximos as 69 

mesas dos clientes, sem falar do mau cheiro, em virtude da urina e da pelagem dos cães. O Prof. Paulo 70 

Denisar Vanconcelos Fraga disse que concorda com o Prof. Marcelo Polo, e que como está não pode 71 
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continuar: “A Reitoria já relatou na última reunião que não está conivente com a situação. Já foram 72 

feitas algumas tentativas de resolver o problema. Este Conselho tem que ter a coragem de resolver o 73 

problema em questão para termos um ponto de partida. Respeito a posição dos alunos participantes do 74 

projeto, mas temos que lembrar que, se alguém for atacado gravemente a UNIFAL-MG, será 75 

responsabilizada.” A Profa. Magali Benjamim de Araújo disse que, tendo sido criado um projeto com 76 

ações para cuidar dos animais, o referido projeto não prevê onde eles irão viver: “E quanto aos cães 77 

feridos? Este assunto não está previsto no projeto?” O conselheiro Gustvavo Prione Cavalcante 78 

respondeu que o projeto arrecada dinheiro não apenas para alimentar os animais, mas para o cuidado 79 

geral com eles. Todos os animais doentes são tratados, vacinados, em parceria com veterinários da 80 

cidade. A Profa. Rejane Siqueira Júlio disse que o Conselho tem plena condição de votar esta Minuta 81 

hoje, e concorda com as manifestações dos professores Marcelo Polo, Paulo Denisar Vasconcelos Fraga 82 

e Magali Benjamim de Araújo. O Consuni decidiu por 17 votos favoráveis (Prof. Alessandro Aparecido 83 

Pereira, Prof. Célio Wisniewski, Prof. Cláudio Antônio de Andrade Lima, Profa. Denise Hollanda 84 

Iunes, Prof. Eloésio Paulo dos Reis, Prof. Luiz Alberto Beijo, Sr. Lucas Cezar Mendonça, Profa. 85 

Magali Benjamim de Araújo, Sr. Marco Aurélio Sanches, Profa. Maria Betânia Tinti de Andrade, Prof. 86 

Eduardo Tonon de Almeida, Prof. Paulo Denisar Vasconcelos Fraga, Profa. Rejane Siqueira Júlio, Prof. 87 

Marcelo Polo, Sr. Sérgio Andrade Borges, Profa. Tatiana Cardoso Teixeira e Prof. Valdemar Antônio 88 

Paffaro Júnior) e 09 contrários (Prof. Adir Araújo, Prof. Alessandro Antônio Costa Pereira, Prof. 89 

Ângelo Marcos Queiroz Prates, Profa. Cristina Garcia Lopes, Profa. Francisca Isabel Ruela, 90 

Acadêmico Gustavo Prione Cavalcante, Prof. Humberto César Brandão de Oliveira, Prof. Mânio de 91 

Carvalho Tibúrcio e Sr. Nilson Pereira Gomes), que o referido assunto permaneça em pauta. Após 92 

ampla discussão, o Consuni decidiu aprovar o Regulamento de Circulação de Animais Domésticos nos 93 

campi da UNIFAL-MG, pela Resolução nº 32/2010, com uma abstenção (Prof. Alessandro Antônio 94 

Costa Pereira). O conselheiro Gustavo Prione Cavalcante sugeriu que as providências, para a retirada 95 

dos animais, ocorram no prazo de 90 (noventa) dias a partir da publicação da Resolução. Sugestão 96 

acatada por unanimidade. c) Processo nº 23087.006420/2010-72 – Alteração no artigo 70 do 97 

Regulamento Geral dos Cursos de Graduação. A Profa. Francisca Isabel Ruela parabeniza a Pró-98 

Reitora de Graduação, Profa. Lana Ermelinda da Silva dos Santos, pela alteração no Regulamento de 99 

Graduação, tendo em vista a reincidência de requerimento de matrícula fora do prazo a cada início de 100 

semestre. O Prof. Marcelo Polo sugeriu que no próximo Regulamento seja revista a redação para que, 101 

caso os acadêmicos continuem perdendo os prazos de renovação de matrícula, sejam penalizados com a 102 

perda da vaga. O Consuni decidiu, por unanimidade, aprovar a alteração no Regulamento Geral dos 103 

Cursos de Graduação, pela Resolução nº 30/2010, para fazer constar o que se segue: “Art.70. O 104 

discente deverá renovar sua matrícula nos prazos estabelecidos no Calendário Acadêmico. Parágrafo 105 

Único - A não efetivação da matrícula, de acordo com o art. 66, implica perda do semestre letivo”. O 106 

Presidente do Conselho consultou os membros a respeito do encaminhamento de uma Moção 107 



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

Universidade Federal de Alfenas . UNIFAL-MG 
SECRETARIA GERAL 

                                                                                                                

cumprimentando o Senhor Ministro de Estado da Educação, Prof. Dr. Fernando Haddad, pela 108 

recondução ao cargo. Prof. Paulo Denisar Vasconcelos Fraga disse que é uma amabilidade da 109 

UNIFAL-MG parabenizar o Senhor Ministro. O Consuni aprovou por unanimidade o encaminhamento 110 

da Moção. Esta reunião encerrou-se às 16h45min. Nada mais a registrar, lavrou-se a presente ata, que 111 

segue assinada: 112 

Presentes: 113 

Edmêr Silvestre Pereira Júnior: 114 

Adir Araújo: 115 

Alessandro Antônio Costa Pereira: 116 

Alessandro Aparecido Pereira: 117 

Ângelo Marcos Queiroz Prates: 118 

Célio Wisniewski: 119 

Cláudio Antônio de Andrade Lima: 120 

Cristina Garcia Lopes: 121 

Denise Hollanda Iunes: 122 

Eduardo Tonon de Almeida: 123 

Eloésio Paulo dos Reis: 124 

Fernanda Borges de Araújo Paula: 125 

Francisca Isabel Ruela: 126 

Gustavo Prione Cavalcante: 127 

Humberto César Brandão de Oliveira: 128 

Lucas Cezar Mendonça: 129 

Luiz Alberto Beijo: 130 

Magali Benjamim de Araújo: 131 

Mânio de Carvalho Tibúrcio: 132 

Marcelo Polo: 133 

Marco Aurélio Sanches: 134 

Maria Betânia Tinti de Andrade: 135 

Nilson Pereira Gomes: 136 

Paulo Denisar Vasconcelos Fraga: 137 

Rejane Siqueira Júlio: 138 

Sérgio Andrade Borges: 139 

Tatiana Cardoso Teixeira: 140 

Valdemar Antônio Paffaro Júnior: 141 


